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Многие из студентов СарФТИ НИЯУ МИФИ в отзывах написали слова благодарности в 

адрес своего преподавателя – зав.кафедрой теологии, доцента Оксаны Савченко за 

возможность откровенного разговора со священниками и участия в фестивальной 

программе. 

 

Впечатления студентов о фестивале 

 

Мария Дроздова ПМФ-22  

После беседы с протоиреем Александром я подумала над своими согрешениями и об их 

исповедании. Я узнала о позиции православной церкви по отношению ко многим 

щекотливым темам, а также о смысле существования некоторых молодых людей моего 

возраста, это было интересно услышать и обсудить. После концерта ансамбля «Перемена» 

я всерьез задумалась над тем, что Господь окружает нас совершенно повсюду. Благодарю 

Оксану Валерьевну за уникальную возможность посетить данное мероприятие. 

 

Фадеев Фёдор ПМФ-22 

Отец Александр в беседе с нами, студентами, затронул повседневную и замученную 

современными псевдофилософами тему счастья. Все мы ищем его в нашей обычной 

повседневной жизни: деньгах, работе, семье, заботах и многом другом. А что насчет 

вечности? Имеем ли мы продолжение? Измеряется ли наше счастье в чём-то? А может 

быть, в ком-то..? 

Беседа натолкнула меня на мысль о счастье в Боге, который может не просто дать все 

земные блага, а заменить их все Собой, стать для человека всем. Это та главная опора 

человека в жизни, которая помогает ему в любом вопросе, любой проблеме. Но как? - у 

каждого человека ответ будет свой. 

 

Горностаева Ника ПМФ-22  

Поделюсь своим впечатлением о встрече, которая была организована в формате беседы и 

дебатов. Сегодня мы имели возможность задать вопросы протеирею Александру 

Брюховцу. Он является выпускником МИФИ, директором Воскресной школы, старшим 

преподавателем кафедры теологии СарФТИ НИЯУ МИФИ. Слушая его ответы, 

понимаешь, насколько мудрый и добрый человек сидит перед тобой. Он рассказал, как 

готовят священников и в каких случаях это запрещено. Поднимались такие острые темы 

как аборт, ответственность врача за смерть, положение женщины в семье. Отдельно 

выделю момент, как искусно он задавал вопросы студентам. Больше не для того, чтобы 

услышать наши ответы, а для того, чтобы мы задумались об этом, были честными сами 

перед собой. Его слова натолкнули нас снова задуматься о своих целях, приоритетах. 

Хочу поблагодарить организаторов за познавательную беседу. 

https://vk.ru/sarfti


 

Фауст Александра ПМ-22 

Особенно хочу отметить выступление отца Александра: его ответы на вопросы студентов 

позволили взглянуть под иным углом на актуальные темы нашей жизни. Я считаю, что 

полезно узнавать мнение других людей, тем более, если оно отличаются от твоего. Это 

позволяет вновь обдумать и, возможно, скорректировать свою позицию. Особенно мне 

запомнилось обсуждение темы о нравственности молодёжи. Ребята из ансамбля 

"Перемена" покорили меня своими профессионализмом, любовью к музыке и тем 

ценностям, о которых они поют. Завершилось мероприятие чаепитием, за которым можно 

было обсудить с гостями фестиваля свои впечатления от вечера. Благодарю Оксану 

Валерьевну за предоставленную возможность посетить это мероприятие! 

 

Александр Рыкалин ПМФ-22 

Фестиваль оставил у меня только приятные впечатления и обильную пищу для 

размышлений. После беседы с отцом Александром я подумал о том, насколько сильно 

деградировала и духовно разложилась современная молодежь. Я осознал, до чего же это 

ужасно, и понял, что всем молодым людям, в том числе и мне, необходимо духовно 

развиваться, чтобы избежать этого. Я подумал о том, что в мире есть много всего 

хорошего и светлого, поэтому, если тебе кажется, что в жизни у тебя всё плохо, то не 

стоит отчаиваться, нужно попробовать найти радости в разных мелочах. 

Спасибо СарФТИ НИЯУ МИФИ и Оксане Валерьевне Савченко за предоставленную 

возможность! 

 

Егор Шаплин АВТ-22 

После беседы отца Никона я и вправду задумался о том, в чем смысл жизни человека. Был 

удивлен, узнав, что раньше он работал на заводе, а потом решил стать игуменом русской 

православной церкви. После концерта я громко аплодировал и радовался за своего 

одногруппника Евгения Баранова, его выступление мне понравилось больше всего, 

грустные песни в его исполнении тронули меня.  

Оксана Валерьевна, большое спасибо вам за проведение такого интересного и 

познавательного мероприятия. 

 

Ксения Чугунова ПМФ-22 

После беседы отца Александра я подумала о том, что когда человек приходит к Богу, он 

обретает внутренний покой и осознанность. Отец Александр ответил на вопросы 

студентов и рассказал о воздействии сквернословия, влиянии социальных сетей и почему 

не стоит дословно верить блогерам/экспертам интернет-каналов, а также обсудил тему 

абортов и эвтаназии. Он дал нам всем задание подумать о том, что же такое счастье.  

Огромная благодарность Оксане Валерьевне за то, что мы стали участниками III 

студенческого фестиваля «Ядерный университет и духовное наследие Сарова». 

 

Петунина Елена ЭК-22  

Сегодня я первый раз побывала в духовно-научном центре Саровского монастыря, где 

проходила беседа с отцом Никоном. Мне было интересно узнать о порядке проведения 

богослужения, о нравственности и о том, как правильно строить семью. На выступлении 

музыкального коллектива Саровской православной гимназии особое впечатление на меня 

произвела песня "Мама". Она заставила задуматься о том, что самый близкий и дорогой 

человек в жизни каждого человека - это мама, именно к ней мы всегда идём за помощью 

даже в той ситуации, когда никто больше не готов помочь. Выражаю благодарность 

Оксане Валерьевне Савченко и организаторам. 

 

Егор Шувалов АВТ-22 

Отец Никон философски ответил на большое количество заданных вопросов, попутно 

приводя различные бытовые аналогии, облегчившие понимание. Его рассуждения 



натолкнули меня на мысль, что ни один человек не может жить без веры, даже атеист 

верит во что-то. После беседы нас ждало чаепитие и концерт. Особенно мне запомнилось 

исполнение Варвары Афониной, обладающей проникновенным голосом. 

 

Павел Кащеев АВТ-22  

После беседы отца Никона я задумался, какое место занимает вера в моей системе 

ценностей. Я решил уделять больше внимания своей духовной жизни и развитию своих 

нравственных качеств. 

 

Карина Кирдяшкина ВТ-22  

После беседы с батюшкой я погрузилась в глубокие размышления о духовных ценностях. 

Его ответы на вопросы студентов открыли передо мной новый путь к пониманию самого 

себя и мира вокруг. Встреча с отцом Никоном подарила мне чувство наполненности. 

Спасибо Оксане Валерьевне и организаторам за предоставленную возможность! 

 

Сергей Кульков ДП-22 
После беседы отца Александра я подумал о том, какая жизнь бывает удивительная и 

разносторонняя. Сегодня ты можешь быть учёным, а завтра твоя жизнь поменяется, и ты 

уже захочешь служить Богу. Отец Александр ответил на множество вопросов как со 

стороны церкви, так и от своего личного жизненного опыта. Рассказал о духовных 

семейных ценностях, о вреде курения и алкоголизма, о счастливых отношениях между 

мужчиной и женщиной, призвал ребят меньше сквернословить и "любить" друг друга. 

После концерта ансамбля "Перемена" я подумал, какими талантливыми могут быть ребята 

примерно моего возраста. Ребята исполняли произведения собственного сочинения на 

различных музыкальных инструментах: скрипке, флейте, гитаре и синтезаторе, песни 

были очень душевные. 

 

 

 

 

 

 

 

 


